# Taddei descarta que programa de retiro deje al INE sin especialistas

## **FABIOLA MARTÍNEZ**

Ante el número extraordinario de trabajadores inscritos en programa de retiro voluntario del Instituto Nacional Electoral (INE), la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, admitió que esta circunstancia se dio tras el anuncio de una reforma electoral, cuya iniciativa –surgida del Poder Ejecutivo– será presentada en breve, pero descartó una desbandada de personal especializado.

"Por supuesto (afectó el anuncio). Todos los factores influyen para que una persona en su intimidad tome la decisión de dejar de laborar en el instituto y escoge la vía del retiro voluntario", señaló en entrevista.

No obstante, no se irán todos los que quieren hacerlo.

En la edición actual de este programa se admitirá sólo a 461 trabajadores, de 970 inscritos, todos con antigüedad mayor a 10 años.

El techo presupuestal autorizado en el instituto para fondear el programa es de 350 millones de pesos, 250 más que los previstos originalmente, precisamente por el número sin precedente de personas inscritas.

"En 2021 fueron 400 y tantos de retiro voluntario; en 2022, 500 en aquel momento (cuando) también se hablaba de una reforma electoral, la discusión del *plan A*, *B* o *C*", indicó.

-¿Esta desbandada afectará al INE, al irse personal con mucha experiencia?—se le preguntó.

-Yo no creo que sea desbandada; a ver, estamos hablando de que el instituto cuenta con 19 mil empleados, todos ellos altamente calificados, unos con mayor tiempo, otros con menor tiempo. Hay personal del Servicio Profesional Electoral, el cual siempre se está actualizando, lo mismo que el de la rama administrativa. El INE no deja de contar con personas que al me-

▲ La presidenta del INE señaló que el anuncio de una reforma electoral elevó el número de trabajadores que buscan dejar su puesto. Foto Cuartoscuro

nos tienen un proceso electoral ya vivido. El instituto no se queda con personal no calificado. Que exista un programa de retiro voluntario permite eso, renovar.

# Piden corregir "error" en proyecto presupuestal

En otro tema, la consejera presidenta confirmó el envío de un documento a la Secretaría de Hacienda para hacer notar la existencia de un "error" en el proyecto de presupuesto del INE para el año próximo.

En el Ejecutivo quitaron en la partida del INE 4 mil millones de pesos, presupuesto precautorio para una eventual consulta ciudadana, dijo. "Imagino que tendrán algunas vías para solucionarlo, es una fe de erratas, es una adenda o una comunicación de oficio", añadió.

"Lo que nosotros decimos es que hubo un error, una falta de acreditar alguna cantidad que estaba en el presupuesto autorizado por el consejo general del INE y que se sume a la propuesta enviada a la Cámara. Nosotros enviamos una cantidad, ellos anotan en su comunicado otra, hay que hacerle la aclaración."

Este año, el órgano electoral cuenta con una bolsa presupuestal de 19 mil 645 millones de pesos; de ese monto, 12 mil 367 son para gasto operativo (marcadamente para el pago de la nómina); 6 mil 623 millones para el financiamiento de los partidos políticos nacionales, y 655 millones para otros proyectos. Para 2026 solicitó 15 mil 100 millones destinados a actividades ordinarias, más 7 mil 737 millones que irán a los partidos políticos.



# **EXCELSIOR**



oto: Cuartoscu

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, fue entrevistada al término de la reunión que sostuvo ayer con el Colegio de Ejecutivos Electorales de México.

# NO ES DESBANDADA: TADDEI

# INE, sin dinero para retiro de 509 empleados

SÓLO SE APROBARON 350 MILLONES DE PESOS para el programa, lo que permitirá que 48% de los solicitantes formen parte de éste, explicó la consejera presidenta

### POR AURORA ZEPEDA

azepeda@gtmm.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, explicó que, de los 970 empleados que solicitaron su retiro voluntario, sólo 461 podrán concretarlo, es decir, 48%, debido al límite presupuestal de 350 millones de pesos que se aprobó para el programa.

Taddei Zavala admitió que uno de los factores para el incremento en el número de trabajadores que desea irse es la reforma electoral anunciada para 2026.

Recordó que, en 2021, cuando también se hablaba de reformas, el número de empleados que solicitó su incorporación al retiro voluntario fue de más de 500 personas.

"Todos los factores influyen para que una persona en su intimidad tome la decisión de dejar de laborar en el instituto a través del retiro voluntario... no es desbandada, el instituto cuenta con 19 mil empleados todos ellos calificados, unos con menor, otros con mayor tiempo y el personal siempre está actualizándose", dijo Taddei ante la pregunta de la prensa sobre la influencia de la reforma en la decisión de los trabajadores de retirarse.

La consejera fue entrevistada al término de la reunión que sostuvo con el Colegio de Ejecutivos Electorales de México (CEEM), quien entregó al INE su propuesta de reforma electoral, para que el instituto lo incluya en las sugerencias que se harán a los Poderes para la reforma.

Durante el evento, el CEEM propuso la extinción de prerrogativas locales para partidos nacionales, manteniendo únicamente las correspondientes al partido con registro local o candidaturas independientes; la revisión del método de selección de autoridades electorales locales mediante mecanismos que garanticen integridad, profesionalismo

e independencia y la consolidación del Servicio Profesional Electoral.

Asimismo, la implementación gradual del voto electrónico con meta a 2033; sistematización por completo de los sistemas de resultados preliminares; tipología nacional de los Organismos Públicos Locales y la implementación de un Sistema Nacional de Planeación Electoral; precriterios presupuestales mínimos y máximos de los OPL y un modelo nacional unificado de boletas electorales.